

Créer du lien entre les habitants et le tissu agricole du territoire : c'est l'un des 4 axes de la stratégie portée par le Pays de Fontainebleau en matière d'agriculture et d'alimentation.

Cet axe de travail figure dans les documents cadres de l'agglomération :

- Projet de Territoire et l'action 22 : développer les circuits alimentaires de proximité et sensibiliser les habitants au bien manger et au manger local
- Plan Climat Air Energie Territorial et l'action 15 : organiser des temps de pédagogie à destination de différents publics pour sensibiliser à la consommation de produits locaux et d'origine biologique

C'est aussi une attente exprimée par des exploitants agricoles du territoire à l'occasion du diagnostic agricole alimentaire dont la réalisation a été confiée par l'agglomération à la Chambre d'Agriculture de Région Ile de France. Les exploitants rencontrés ont fait part de leur volonté de partager et expliquer leur métier aux habitants.

C'est ainsi qu'une première action en format « expérimentation » a été portée en direction des enfants fréquentant des accueils de loisirs pendant les vacances scolaires de l'année 2021-2022.

Elle s'est traduite par un programme co-piloté par les services économiques et jeunesse de l'agglomération dont la réalisation a été confiée à l'association 1001 Sillons (membre de la Coopérative d'Activité et d'Emplois du Champs des Possibles).

Ce programme intitulé « Quand les enfants céréalisent » a poursuivi plusieurs objectifs complémentaires : promouvoir une agriculture et une alimentation de qualité, sensibiliser aux enjeux environnementaux, développer le lien entre la nature et l'alimentation, faire découvrir l'agriculture et le métier d'agriculteur par des rencontres auprès des exploitants.

Au programme :

- 3 ateliers thématiques en salle autour de l'agriculture (cuisine, conte, territoire, ...),
- 3 ateliers de culture sur la parcelle agricole mis en place dans les jardins de chaque accueil de loisirs participants (semis, désherbage, récolte),
- 2 visites de ferme

Photo :



- 1 journée inter-centre

Photo :



Au total, ce sont 173 enfants qui ont été sensibilisés dans les 5 accueils de loisirs qui se sont portés volontaires dans les communes de Bois le Roi, Ury, Samoreau, Avon et Cély.

Pour la réalisation de cette action, la communauté d'agglomération du Pays de Fontainebleau a bénéficié de subventions via les programmes LEADER du GAL Gâtinais Français pour 4 608 € et du GAL Sud 77 pour 5 184 € pour un coût total du projet de 24 000 €. Ainsi que d'une contribution financière des communes participantes à hauteur de 1 920 €.



[Lien vers la page FEADER du site internet de la commission européenne](#)

Référente projet :

Delphine LEGRAND, Pôle développement économique et tourisme, delphine.legrand@pays-fontainebleau.fr – 01.64.70.10.72